

# MORENA BUSCA LLEGAR A UN ACUERDO CON EBRARD, PARA BLINDAR A SHEINBAUM

Por Redacción / *El Independiente*

La dirigencia nacional de Morena busca conciliar con Marcelo Ebrard, ante su impugnación ante la Comisión de Honor y Justicia por las irregularidades que denunció en la encuesta realizada para definir la candidatura presidencial del movimiento.

Esto con el objetivo de que jurídicamente no haya impedimentos para llegar a un acuerdo con el excanciller, de lo contrario -es el riesgo que motiva la negociación con el equipo de Ebrard- el tema podría complicar el inicio de la campaña electoral si llega al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Cabe recordar que Ebrard ha demandado la anulación del proceso interno por las irregularidades detectadas por su equipo en la implementación de la encuesta citada, algo que generó protestas y la declaración de que si no se repone el proceso no tiene cabida en Morena.

La dirigencia de Morena busca que la impugnación del aspirante no se complique y afecte el inicio de la campaña presidencial de Claudia Sheinbaum, en particular si se agotan las instancias partidistas y llega al Tribunal Electoral



Foto: X@mario\_delgado



**SEIS MUJERES Y SEIS HOMBRES**

# Selecciona Corte a 12 candidatos a magistrados del Tribunal Electoral

Comparecerán el lunes ante el pleno de ministros para formar dos ternas

**EDUARDO MURILLO, FABIOLA MARTÍNEZ Y ALONSO URRUTIA**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligió por voto secreto a 12 candidatos, de entre quienes saldrán las ternas que enviará al Senado para que se designe a los dos nuevos magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que participarán en la calificación de la próxima elección presidencial.

Las candidatas mujeres son Dora Alicia Martínez Valero, quien fue diputada federal del PAN y es directora general de Asuntos Electorales de Televisa, donde trabaja junto con Javier Tejado Donde, vicepresidente de esa empresa, litigando las multas por violaciones a la regulación electoral.

Marcela Fernández Domínguez, magistrada en la sala regional Toluca del TEPJF; Claudia Valle Aguila-socho, magistrada de la sala regional Monterrey; Gabriela Villafuerte Coello, ex magistrada en la sala regional especializada del Tribunal Electoral, a quien se ha señalado por votar frecuentemente a favor de los concesionarios de televisión.

También están Blanca Eladia Hernández Rojas, presidenta del Tribunal Electoral de Tamaulipas, cercana al ex gobernador de esa entidad Francisco García Cabeza de Vaca y al actual presidente el TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón; y Magda Zulema Mosri Gutiérrez, magistrada en la sala superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) y esposa del ex

procurador general de la República Rafael Macedo de la Concha, a quien algunos consideran cercana a Morena.

Los candidatos hombres son Rubén Jesús Lara Patrón, actual presidente de la sala especializada del Tribunal Electoral, quien colaboró con el ministro de la SCJN Luis María Aguilar Morales; Francisco Javier Sandoval López, magistrado en el decimoquinto tribunal colegiado en materia civil del primer circuito; Armando Ismael Maitret Hernández, magistrado en el decimosexto tribunal colegiado en materia del trabajo del primer circuito y ex presidente de la sala regional Ciudad de México del TEPJF, a quien se identifica como un hombre de izquierda favorable a Morena; Enrique Figueroa Ávila, ex presidente de la sala regional Xalapa y cercano a la ex presidenta del Tribunal Electoral María del Carmen Alanís, donde fue muy proclive a los intereses priístas.

Finalmente, Enrique Sumuano Cancino, actual contralor interno del TEPJF, y Juan Carlos Silva Adaya, magistrado en la sala regional Toluca del Tribunal Electoral, también cercano al magistrado presidente Reyes Rodríguez.

**Participación en debates relevantes**

Algunos de los seleccionados ya han participado en debates relevantes en salas regionales o especializadas del propio TEPJF, por ejemplo, Gabriela Villafuerte se ha mostrado enérgica sobre temas de género y estuvo en la posición de no declarar actos anticipados de campaña, al considerar que no había llamados explícitos al voto o que estábamos muy lejos del inicio del proceso electoral 2023-2024.

Por el contrario, Lara Patrón ha defendido como magistrada que se debe considerar que sí hay actos anticipados de campaña en los recorridos que han hecho los diferentes aspirantes a la candidatura presidencial.

El próximo lunes estos 12 seleccionados deberán comparecer ante el pleno de ministros, donde harán una breve disertación sobre un tema de derecho electoral, responderán a preguntas de los togados y, de acuerdo con su desempeño, ese mismo día se votará para decidir quiénes integrarán las dos ternas.

“

*La decisión final sobre las dos plazas vacantes en el TEPJF estará en manos del Senado*



**ELIGEN A  
ASPIRANTES  
PARA TEPJF**

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) eligió a 12 candidatos -seis mujeres y seis hombres- a ocupar dos vacantes, una por sexo, de magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a partir del próximo 1 de noviembre y por un periodo de nueve años. Los seleccionados, de una lista de 44 hombres y 16 mujeres, comparecerán el próximo lunes ante los ministros para evaluar sus conocimientos en materia electoral; posteriormente designarán las dos ternas de candidatos, una de mujeres y otra de hombres, que habrán de remitirse a la Cámara de Senadores para hacer los dos nombramientos correspondientes. (Rolando Ramos)





**Café político**

**José Fonseca**  
jose.fonseca@eleconomista.mx

## Claudia y Xóchitl, afrontan mismo dilema

**P**or razones distintas, las virtuales candidatas de la Presidencia, doctora **Claudia Sheinbaum** y senadora **Xóchitl Gálvez** están ante dilema paradójicamente similar: cómo lidiar con la poderosa, pero sofocante imagen del presidente López Obrador.

Improbable que, aunque el enorme poder y carisma presidenciales están a su favor, muy cautelosa tiene que ser la doctora Sheinbaum para evitar que el afán de su propia narrativa la aleje de la sombra protectora del fundador del Movimiento.

Para la senadora Xóchitl Gálvez sabe durante toda la campaña flotar sobre ella y el Frente Amplio, como destructiva nube radioactiva, la sombra del enorme poder presidencial. Parafraseemos al clásico: ¡parajodas de la vida!

### CDMX: reprise de "le mise en scene"

Con estilo más depurado, luego de la exitosa temporada de "le mise en scene" que culminó con el destape de la Candidata Presidencial de Morena, el partido oficial ha convocado a los aspirantes a la candidatura al Gobierno de CDMX.

El reparto será seleccionado con rigor, para que, en unas semanas, otra vez, parezca que pelean con uñas y dientes, cuando sólo desempeñan un rol, confiando que, como en "le mise en scene" presidencial facilite la adhesión de los espontáneos conversos.

Como en los años dorados, al estilo descrito magistralmente por el dramaturgo **Rodolfo Usigli**, muchos crearán la historia de la "encuesta" y otros, los más prácticos, la harán creíble hasta forjando historia de encarnizada lucha. ¡Pamplinas!

### Interoceánico: gran legado sexenal

Los explicables, aunque no justificados prejuicios, llevaron al régimen obradorista a posponer el viejo proyecto de las zonas económicas en el eje transístmico de Salina Cruz a Coatzacoalcos, pero con mucho será el mejor legado en obras del sexenio.

Bastó desempolvar los proyectos de otros sexenios, actualizarlos y encargarle a la Marina apresurar el paso de la obra. Pronto correrá el tren de carga y, de pasajeros, si quieren complacer al presidente, pero lo importante es cómo se lleva desarrollo a regiones antes marginadas.

En tiempos de calentamiento global, si el siguiente gobierno, sea quien sea la presidenta de México, apura la obra, la gran obra en el Istmo de Tehuantepec podría hacer realidad el sueño de romper la desigualdad regional de México.

### Notas en remolino

Mientras nos entretenemos con divagaciones sobre seguros recortes presupuestales, el verdadero forcejeo entre senadores y diputados será el presupuesto de Ingresos. Sin él, ni pensar en el de gasto... Listas las propuestas de la Suprema Corte para que el Senado cubra las dos vacantes que habrá en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, donde se calificará la elección presidencial... Inquieta que destacados personajes de Morena tengan visiones características de algunos totalitarismos, como sea de que "los movimientos nacieron para vivir siempre". ¿Alguna vez estuvieron frente a las pirámides de Egipto?... El largo adiós de Ebrard parafrasea la novela negra de Chandler, con su personaje desilusionado porque lo usó un viejo amigo... A los líderes políticos advirtió **Johan Huizinga**: "cuidado con la elección de analogías con el pasado, pues el pasado ya no se puede experimentar, sólo se puede imaginar" ...



# Pide 3 mil 890 mdp TEPJF de presupuesto

**PATRICIA RAMÍREZ**

El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, acudió a la Cámara de Diputados para explicar su proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024, que 3 mil 890 millones de pesos para 2024, año electoral.

El magistrado aseguró esta cifra está justificada en su totalidad y, en términos reales, es 25 por ciento menor al proyecto del proceso electoral de 2018.

Luego de este encuentro, se reunió con el diputado Jorge Romero Herrera, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), para el mismo efecto.

"En términos nominales es prácticamente idéntico, no sólo al de 2018, también al presupuesto base del Tribunal Electoral de 2023. Si hubiéramos considerado la inflación acumulada de 2018 a 2024, la cual es de 34 por ciento, hubiésemos tenido un incremento de mil 400 millones; no lo hicimos. Como tampoco hay un impacto de la inflación proyectada para 2024 del cuatro por ciento", aseveró.

El magistrado subrayó que esto es posible gracias a que el TEPJF, desde 2017 hasta la fecha, ha tenido una política de racionalidad del gasto y ha invertido en recursos tecnológicos que en 2024 sólo requerirán mantenimiento o actualización.

"Además, el Tribunal Electoral no ha incrementado ninguna plaza desde 2018, como tampoco incrementamos los salarios de magistraturas o de mandos superiores, se han impactado la inflación, el ajuste inflacionario, en salarios de mandos operativos y algunos mandos medios", aclaró.

Dijo que el presupuesto proyectado es suficiente para cumplir con las obligaciones constitucionales y legales del Tribunal; además, prevé un fondo por si se presenta la necesidad de recuentos en sede jurisdiccional del TEPJF, de 84.7 millones de pesos; y si este recurso no se utiliza se reintegraría a la Tesorería de la Federación.

CORTESÍA CDIPUTADOS



**También** argumenta año electoral y exige más recursos.



EFINNO U44548



GENTE DETRÁS DEL DINERO

**OTRA DE SEGALMEX: AHORA POR 5,500 MDP**

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx Twitter: @mfloresarellano

**C**uando las cosas van mal y no es creíble que vayan a empeorar, siempre es posible irse más al garete. En una muestra más de los beneficios que arroja el estándar oficial de colocar en puestos clave a funcionarios 90% leales y 10% capaces, ahora Seguridad Alimentaria Mexicana, a cargo de Leonel Cota Montaño, está por perder unos 5,522 millones de pesos por las compras “de apoyo” de un millón 850 mil toneladas de maíz blanco a un precio de 7,685 pesos la tonelada (incluyendo almacenamiento) que hoy no se pueden recolocar a ese precio, pues hay suficiente abasto nacional, un nivel histórico de importaciones y un precio en el mercado de 4,700 pesos la tonelada.

En ese desastre de mercado (con cargo al erario), Segalmex no va solo, va acompañado del Gobierno de Sinaloa, de Rubén Rocha, que también le entró a la compra de maíz para tratar de “compensar” a los agricultores de la entidad afectados por la reducción de los precios internacionales de referencia y del golpe de casi 20% proporcionado por el superpeso, orgullo presidencial por excelencia. Compraron a 6,885 pesos la tonelada y pagaron un promedio de 800 pesos por almacenarlo; o sea, se terminó pagando 7,685 pesos la tonelada de un grano que no se puede vender a un precio 63% más elevado que las cotizaciones de mercado, esto conforme a las atinadas estadísticas del Grupo Consultor de Mercados Agropecuarios, que dirige Juan Carlos Anaya.

Si se agrega la pérdida -cuando se realice la venta- de este esquema de “apoyos” a la boruca y transas de 15 mil millones de pesos en Segalmex en los tiempos de Ignacio Ovalle y cofradía, se habrán acumulado más de 20 mil millones de pesos que fueron a dar a otros bolsillos y no a los estómagos de los más pobres.

Vaya, es imposible negar que el origen de tal desbarajuste está en la decisión del Gobierno para desmontar el neoliberal modelo de “precios objetivo” y establecer su modelo de “precios de garantía”. Ahora, a pagar el resultado.

Y es que nuestros impuestos están trabajando.

**TEPJF, Salinas Pliego y la libertad de expresión.** El asunto es del todo trascendente para salvaguardar el derecho humano y constitucional de toda democracia, la libertad de expresión; el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación decidió, por mayoría, a propuesta de la magistrada Mónica Aralí Soto, revocar la queja de la senadora Citlalli Hernández contra de Ricardo Salinas Pliego. La legisladora (especialmente hostil y agresiva contra quienes piensan diferente a ella, tanto en la palestra como en redes sociales) acusó al presidente de Grupo Salinas de ejercer en su contra violencia simbólica por “gordofobia” y *body shaming* cuando el empresario enfrentaba los mensajes de la morenista.

El TEPJF consideró que no está en su competencia resolver un asunto que, en primer lugar, es de carácter constitucional y no son afectados los derechos político-electorales de la dirigente del partido oficial.

Los ciudadanos ganamos esta partida.



**Camposeco, deuda en Club de Industriales.** Atento llamado desde caja al expresidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación Vicente Gutiérrez Camposeco: que pase a pagar el millón de pesos que aún adeuda de una acción en el afamado Club de Industriales, propiedad de Canacintra, donde no queda claro cuáles artes fueron a parar a sus manos sin desembolsar un clavo. Obvio, el llamado es también para los plumíferos enjaulados (en peltre) por Gutiérrez Camposeco, que podrían quedar desplumados por entrar a tan prestigiado spa.

**Kanasín, la cervecería circular.** Pese al extendido gusto nacional por las cervezas, la instalación de cervecerías industriales ha solido topar con resistencias de ciertos grupos de presión (sociales o ambientales) convenientemente avecinados con ideas antiempresa del actual Gobierno federal.

De ahí la relevancia de la octava planta de Heineken en México, firma que encabeza Guillaume Duverdier y que puso en marcha la factoría en el poblado de Kanasín, Yucatán. El Gobierno de Mauricio Vila y su secretario de Economía y Trabajo, Ernesto Herrera, buscaron y encontraron "el cómo sí" atraer una inversión de 8,700 millones de pesos en los próximos años y la formación de más de 2 mil puestos de trabajo directos e indirectos, al tiempo de aprovechar los valiosos recursos hídricos de la zona..., produciendo un litro de cerveza por cada 2 litros usados, siendo procesada el agua remanente.



# Inicia Marcelo Ebrard su movimiento #Elecciones “El Camino de México”

## El exsecretario de Relaciones Exteriores expresó que no es un partido político, sino una asociación civil que le permitirá dar estructura al trabajo de cara a 2024

### INDIGO STAFF

**E**l aspirante a candidato presidencial de Morena, Marcelo Ebrard Casaubón, hizo público el anuncio de la creación de la asociación civil “El Camino de México”. Este movimiento político surge en respuesta a su no elección como futuro candidato y como parte de su estrategia para participar en las elecciones de 2024.

Durante una reunión con militantes, que incluyó la presencia de legisladores federales y locales, Marcelo Ebrard enfatizó que la formación de esta asociación civil no implica la creación de un nuevo partido político en el país, ya que, según sus palabras, “los partidos no se pueden formar ahorita”. En cambio, la asociación civil servirá como la estructura organizativa para su movimiento político.

“Somos un movimiento político, eso es lo que somos, pero necesitamos tener nuestra propia forma de organización”. En su discurso, el excanciller enfatizó su compromiso con quienes deseen unirse a su proyecto político, asegurando que: “nunca los voy a defraudar”.

El anuncio fue recibido con entusiasmo por parte de sus simpatizantes, quienes corearon consignas de “¡pre-

sidente!”, manifestando su respaldo a Ebrard Casaubón y su aspiración política.

### Morena quiere evitar que Ebrard llegue al TEPJF

Tras no resultar seleccionado en la encuesta interna de Morena como candidato pre-

sidencial, Marcelo presentó una impugnación del proceso ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del partido. Actualmente, dicha comisión está analizando si aceptará o rechazará la queja presentada por Ebrard.

Por su parte, Morena busca llegar a un acuerdo con Marcelo Ebrard para evitar que la impugnación del proceso interno, mediante el cual anticipadamente eligieron a su candidata presidencial, llegue al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. La preocupación del partido radica en que este proceso legal pueda complicar la preparación para las elecciones de 2024.

Hasta ahora, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena aún no ha determinado la procedencia de la queja, aparentemente buscando establecer una sólida base legal para evitar cualquier intervención de las autoridades electorales en el proceso.

**El día de hoy inicia el Camino de México. Refrendo mi compromiso con todos ustedes quienes somos parte de este movimiento. Nuestra lucha sigue, vamos adelante, nada nos detiene”**

**Marcelo Ebrard**  
Excanciller





# Morena busca conciliar con Ebrard y evitar tribunales

RAÚL RAMÍREZ

**L**uego de la tormenta que se generó al interior del **partido de Morena**, primero por los incidentes y anomalías que fueron denunciadas en su momento por uno de los aspirantes a ganar la encuesta que lo llevara a buscar la Presidencia de México, y tras impugnar los resultados que dichas encuestas arrojaron, **pareciera que apenas ahora es cuando empieza la verdadera guerra.**

Y ya de entrada se percibe cierta intranquilidad al interior del partido, toda vez que el proceso a seguir luego de la impugnación presentada por **Marcelo Ebrard, no será nada fácil de destrabar.**

**Por lo que ya se puede adelantar que Morena buscará llegar a una conciliación con Marcelo Ebrard.**

Se ha filtrado información en el sentido de que **la nueva meta del partido, es evitar que la impugnación en contra del proceso interno con el que seleccionaron anticipadamente a su candidata presidencial, llegue al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y pudiera complicar la preparación del proceso electoral de 2024.**

Hasta este fin de semana, una semana después de que el excanciller interpuso la impugnación formal, la **Comisión Nacional de Honestidad y Justicia ni siquiera había determinado si aceptaría o no, la procedencia del recurso, porque de primera instancia buscan blindarse ju-**

**ricamente para evitar que las autoridades electorales intervengan.**

Fuentes de primera instancia del Consejo

Nacional de Morena, han adelantado de manera puntual que **la impugnación del excanciller recibirá un tratamiento especial**, pues han detectado que **"si se da un paso en falso"** y no se logra una argumentación jurídica lo suficientemente sólida para darle la vuelta al caso, podría complicarse de llegar a la Sala Superior.

En ese sentido, **las complicaciones que implica la impugnación de Marcelo radican de primera instancia en que es un caso inédito.** Primero, porque exige la nulidad del proceso de selección de la **"coordinación de los trabajos de la defensa de la cuarta transformación"**, cargo que no existía en el partido.

Vale destacar en este tema que al haberlo creado para esta etapa de la renovación presidencial, los reglamentos y estatutos de Morena no tienen regulación alguna que indique qué ruta seguir. Por ello mismo **ni siquiera los tiempos para dar respuesta están claros, pues mientras en cualquier impugnación se debe resolver la aceptación en un plazo máximo de cinco días, en este caso esa prórroga ya se rebasó y aún no definen ese primer paso, lo cual podría complicar el proceso.**

La primera estrategia del partido, era responder al excanciller con los acuerdos del Consejo Nacional de Morena que son inapelables por ser el máximo órgano de decisión. Pero además, con los documentos de las reglas del juego que él acató desde el primer día, que firmó y leyó de viva voz aceptando.

Lo dicho... **el panorama se está complicando para Morena de cara al proceso electoral de 2024.**





**LISTOS NOMBRES DE LOS SEMIFINALISTAS**

# ELIGE SCJN A LOS QUE IRÍAN AL TEPJF

**Son 12 los candidatos que buscan los dos puestos que dejarán libres en noviembre próximo Luis Vargas e Indalfer Infantes**

**REDACCIÓN  
GRUPO CANTÓN**

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) definió a las seis mujeres y seis hombres que competirán por ocupar el cargo como magistrados en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ante la salida de José Luis Vargas e Indalfer Infantes, el próximo 1º de noviembre.

Cabe señalar que los aspirantes comparecerán en el Pleno de la Corte el próximo 25 de septiembre, donde sus conocimientos en materia electoral serán evaluados, para después conformar las dos ternas que serán enviadas al Senado de la República, donde elegirán a quienes ocuparán el cargo.

Entre los temas que se tocarán está el derecho electoral, además de responder pregunta de los togados y, dependiendo de su desempeño, ese mismo día serán votados, además, cabe destacar que algunos de los candidatos han sido partícipes en debates en diversas salas regionales del TEPJF.

Entre las aspirantes mujeres se destaca Marcela Fernández, magistrada en la Sala de Toluca del TEPJF; Claudia Valle, ministra en la Sala Regional de Monterrey; Gabriela Villafuerte, exmagistrada en la sala Regional especializada del TEPJF; Blanca Hernández, presidenta de Tribunal Electoral de Tamaulipas; Dora Martínez, exlegisladora federal del PAN; y Magda Mosri, jueza en la Sala superior del Tribunal Federal de Justicia Admi-

nistrativa (TEJA).

Por su parte, los candidatos son Rubén Lara, presidente de la Sala Especializada del TEPJF; Francisco Sandoval, magistrado en Materia Civil del Primer Circuito; Armando Maitret, exministro en el Tribunal Electoral del Distrito Federal; Enrique Figueroa, expresidente de la Sala Regional de Xalapa del TEPJF; Enrique Sumuano, contralor interno del TEPJF; y Juan Carlos Silva, magistrado en la Sala Regional de Toluca del TEPJF.

**PUESTOS**



· Ocuparán su cargo a partir del 1º de noviembre





Será el próximo 25 de septiembre cuando sean evaluados





## Sacapuntas

### BENEPLÁCITO EN EU



**KEN SALAZAR**

► El que anda muy contento por la extradición el fin de semana de **Ovidio Guzmán**, hijo de **Joaquín El Chapo Guzmán Loera**, es el embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**. El funcionario expresó su reconocimiento a los agentes mexicanos y estadounidenses que aprehendieron a este personaje, que ayer compareció ante un Tribunal Federal en el centro de Chicago por cinco de los 11 cargos que le imputan. **Ovidio** se declaró inocente.



**DANTE DELGADO**

ALIANZAS SÍ, PERO NO CON EL PRIAN

► Nos dicen que habrá reuniones en Movimiento Ciudadano para analizar la posibilidad de alianzas, pero sólo con partidos locales, en las candidaturas a gobernador. El senador y líder nacional de MC, **Dante Delgado**, abrió la oportunidad de ir aliados con fuerzas locales en los estados, pero no con PRI, PAN, PRD o Morena.



**NORMA PIÑA**

LISTOS LOS FINALISTAS DEL TEPJF

► La Suprema Corte, presidida por **Norma Piña**, seleccionó a 12 candidatos —seis hombres y seis mujeres—, entre ellas **Zulema Mosri** y **Blanca Eladía Hernández**, al cargo de magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral. Todos participarán en la siguiente fase para integrar las dos ternas que el máximo tribunal enviará al Senado.



**ERNESTINA GODOY**

POR LA RATIFICACIÓN

► Este lunes se instaló el Consejo Judicial Ciudadano, que se encargará de evaluar y presentar la posible ratificación de **Ernestina Godoy**, como titular de la Fiscalía de la CDMX, por lo que este mismo martes, la funcionaria capitalina debe informarles si tiene o no el interés de permanecer otros cuatro años al frente de esta institución de impartición de justicia.



**ALEJANDRO ARMENTA**

SUSPIRANTES EN PUEBLA

► La competencia rumbo a la gubernatura está arreciando. El senador, **Alejandro Armenta**, ya se alista para dejar la Cámara alta, además el coordinador estatal de **Sheinbaum**, **Julio Huerta**, así como el legislador **Ignacio Mier**, quien va a consultar con los diputados morenistas si se registra o mejor se queda a la *recta final* de la actual legislatura.



# Ebrard presenta asociación civil El Camino de México

Aún está en espera de la resolución de la Comisión de Honestidad; no rompe con partido

**OTILIA CARVAJAL**

Previo a definir su futuro político, Marcelo Ebrard Casaubon presentó la asociación civil El Camino de México, con la que busca fortalecer su movimiento.

En una reunión privada ante un millar de personas, entre las que se contaron senadores y diputados federales y locales, Ebrard Casaubon llamó a sus seguidores a organizarse en todo el país.

Sin embargo, señaló que aún está en espera de la resolución de la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena, que deberá definir si acepta o no la queja para impugnar el proceso interno.

“Estamos a la expectativa de que ya resuelvan, porque tampoco esto puede ser indefinido, ¿verdad?, pues presentamos una impugnación. La decisión que tomemos, pues va a ser con todo el movimiento. Va a depender muchísimo de cómo responde Morena”, señaló en entrevista con medios posterior al encuentro.

De acuerdo con operadores del excanciller, hasta el momento no ha presentado la impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pero no descarta usar esta vía.

Expusieron que la asociación civil se constituyó ante un notario público el sábado 16 de septiembre, y afirmaron que tienen un apoyo de alrededor de medio millón de personas.

Además, iniciarán recorridos en todo el país para promover y fortalecer el movimiento de El Camino de México.

“Nunca los voy a defraudar. El que quiera participar, bienvenida, bienvenido. Vamos a firmar, es nuestro movimiento y vamos a llevar a donde queremos llegar. Ese es el camino de México”, expresó

Ebrard Casaubon en la reunión con sus estructuras.

“El día de hoy nos hemos organizado en cinco circunscripciones plurinominales. Habrá pues, a partir del día 20, sesiones, reuniones de trabajo con todas las compañeras y compañeros que nos han acompañado”, precisó el excandiller.

Las personas representantes por número de circunscripción son: Carlos Candelaria, Adela Muñiz, Luz María Rodríguez, Jorge Corichi y Luis Salomón.

Adicionalmente, Ebrard Casaubon designó a Jesús Valdés a cargo de la representación en la Ciudad de México y a Alberto Esteva en el Estado de México.

“Ratificamos hoy el mismo sistema de organización y, bueno, pues ya iremos a las entidades federativas a hablar con nuestras compañeras y compañeros. Yo estoy consciente de la responsabilidad que tengo, porque representamos un movimiento de millones de personas, o sea, ya no es sólo lo que yo piense, sino que tenemos que consultarles”, expresó.

Tras perder la encuesta de Morena, Ebrard interpuso una impugnación del proceso ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, que está analizando si acepta o no la queja.

Entre los presentes estuvieron las senadoras Malú Micher y Bertha Caraveo, así como los diputados federales Emmanuel Reyes, Salma Luévano y Yeidckol Polevnsky, entre otros simpatizantes.

Ebrard dijo que a algunos legisladores les hablaron para que no acudieran a la reunión, incluso les condicionaron su cargo.

“A muchos ya les dijeron: ‘Oye, tu senaduría o tu diputación o tu equis cargo...’ No les importó: aquí estoy”, afirmó.

El exfuncionario fue ovacionado por sus simpatizantes con el grito: “¡presidente!, ¡presidente!”. ●

**MARCELO EBRARD CASAUBON**  
Excanciller

“La decisión que tomemos, pues va a ser con todo el movimiento. Va a depender muchísimo de cómo responde Morena”  
“Yo estoy consciente de la responsabilidad que tengo, porque representamos un movimiento de millones de personas, o sea, ya no es sólo lo que yo piense”





ESPECIAL

**Marcelo Ebrard llamó a sus seguidores a organizarse en todo el país; simpatizantes señalaron que hasta el momento no se ha presentado ninguna impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.**

